
 

证券代码：300979                                       证券简称：华利集团 

中山华利实业集团股份有限公司投资者关系活动记录表 
 

编号：2025-006 

投资者关系 

活动类别 

特定对象调研 □分析师会议  □媒体采访  □业绩说明会 

□新闻发布会  □路演活动  □现场参观 其他（券商策略会） 

参与单位名称 

及人员姓名 

东方证券-施红梅、朱炎，广发基金-龚路成，长江证券-于旭辉、魏杏梓，平安资管-范自

彬，华创证券-丁天，勤辰私募基金-郑博宏，九泰基金-赵万隆，泰康资产-王成，摩根基

金-刘健，东方阿尔法基金-钱文静，六禾投资-石嘉靖，杉树资产-谢雁来，信泰人寿-齐

津，华泰柏瑞基金-彭邦泰，泽源资产-朱在道，国泰君安资管-冯自力，西部利得基金-周

晶晶，华泰保兴基金-赵健，睿远基金-李政隆，华能贵诚信托-郭宝运，华夏基金-黄皓，

人保资产-李爽，和谕基金-李禹蒙，民生加银基金-刘浩，鹏华基金-罗杰夫，博时基金-王

佳敏、唐亮 

时间 2025年3月5日、2025年3月6日 

地点 中山、武汉 

上市公司 

接待人员姓名 
董事会秘书方玲玲 

投资者关系活动

主要内容介绍 

参加公司组织的调研活动（线下）的来访人员按深交所规定签署了《承诺书》。 

投资者与公司的交流情况： 

Q：公司对 2025 年订单的展望如何？  

A：公司客户相对多元，大多数客户都是上市公司。从各客户披露的业绩指引来看，多数

客户业绩保持成长。对于营收增速较高的客户，公司来自该客户的订单也是快速成长；

有的客户虽然暂时营收增速一般甚至下滑，公司在这些客户的供应链中具备较强的竞争

力，订单份额得以保障；此外，公司持续拓展新客户，新增的客户以及新客户合作的深

入，都是公司业绩稳健成长的重要保障。因此我们对 2025 年的业绩充满信心。 

 

Q：如果美国对东南亚国家加征关税，会对公司产生怎样的影响？ 

A：目前，公司的量产工厂主要在越南，未来印尼的产能也会逐步增加，公司产品销售是

按照客户的指令从越南、印尼出口到全球市场，包括美国、加拿大、欧洲、南美、澳

洲、日本、中国等。在运动鞋制造行业中，运动鞋进口关税由客户承担，进口关税的税

率根据进口国与越南/印尼之间的贸易政策确定。关税政策的变化，会影响客户决策供应

链产能区域的分布，制造商会根据客户的要求调整产能的布局。 

 

Q：未来公司开设新工厂的节奏如何？ 

A：公司目前是行业内比较优质的制造商，行业口碑很好，吸引客户跟公司合作。公司一



 

直都在积极拓展新客户，2024 年公司也有新的客户开始量产出货。考虑到市场需求，未

来几年公司仍会保持积极的产能扩张。2024年公司已经有 3个成品鞋工厂和 1个鞋材工厂

投产，未来 3-5 年，公司将在印尼及越南新建数个工厂并尽快投产。公司的产能除了通过

新建工厂、设备更新提升产能外，还可以通过员工人数和加班时间的控制保持一定的弹

性，每年具体的产能的配置将根据当年订单情况进行调整。 

 

Q：新工厂的投产会不会影响公司整体的毛利率？ 

A：通常情况下，新工厂会逐步投产，新工厂投产后差不多需要一年半到两年的时间实现

产能爬坡。新工厂工人熟练度、各部门配合度要在工厂运营几年后才能达到比较好的状

态。虽然新工厂在投产初期对毛利率有不利影响，但是随着新工厂的产能爬坡和不断的

成熟，盈利状况会不断改善，同时，老工厂也有改善提升的空间，所以新工厂的投产对

报表的影响相对比较短期且在可控的范围内。 

 

Q：未来公司平均单价的展望如何？  

A：平均单价的变化与客户组合、产品组合的变化有关。公司服务的品牌，销售单价差距

比较大，不同品牌占比的波动，会直接影响公司的平均单价的波动。未来平均单价的情

况，要根据各品牌具体的营收变动情况来判断。平均单价的变动与公司毛利率变动、营

业收入的变动的相关性比较小。 

 

Q：未来，运动鞋制造行业能实现全自动化吗？自动化的推广在人工或成本方面能带来

多大的影响？  

A：运动鞋款式多、码数多，工序多，材料种类多，并且主要材料都比较柔软，这些特点

让运动鞋生产的全自动化有一定难度。随着客户设计和公司产品开发更适应自动化，以

及设备商的技术能力改进，自动化水平提升是一个不断完善的过程。我们对工艺、工序

做分解，在适合标准化的工序上不断提升自动化率，比如在鞋底的生产、鞋面的裁切、

缝纫、成型等环节，通过定制化设备、夹制具的改进等，从而减少人工工时或对熟练工

的依赖，提高生产效率。 

 

Q：公司吸引客户合作的核心竞争力是什么？  

A：公司实行多客户模式，客户和产品风格比较多元，使得公司能够掌握市场动态，满足

客户多元化需求，同时，公司拥有业界最为全面的制鞋工艺技术和流程，开发能力和量

产能力有明显优势。在品质、交期、技术能力、成本控制、劳工及社会责任等客户对供

应商的例行评价上，公司的表现都很好，在行业口碑也很好，吸引新客户主动找公司合



 

作。最近几年，公司销售收入保持高于行业的增长，因此公司市场份额也在不断提升。 

  

Q：公司未来几年资本开支水平如何？  

A：考虑到客户订单的需求，未来几年公司仍会保持积极的产能扩张，公司将在印尼及越

南新建数个工厂，同时在自动化改造方面的进展速度也会加快。2021 年-2023 年公司资本

开支每年大约在 11-17 亿人民币，预计未来几年可能保持在区间平均或偏高水平。 

 

Q：公司未来的分红规划是什么？ 

A：公司重视股东投资回报，2021 年度进行了两次分红（2021 年中期及 2021 年年度），

现金分红合计占全年净利润比例约 89%；2022 年年度现金分红占净利润比例达 43%；

2023 年年度现金分红占净利润比例约 44%。公司利润分配政策，会兼顾股东利益和公司

发展的需要，未来几年还是资金开支的高峰期，但是随着公司规模的扩大，预计资本开

支占净利润的比例会逐渐减少，在满足资本开支、合理日常运营资金外，公司会尽可能

多分红。 

 


